

地方の基幹産業である農林水産業が補助金依存体質を脱し、産業として自立するために、その依存度体質が極めて高い林業の改革を突破口にすべきだ。山地の所有と利用の分離を進め、団地化や路網整備などを通じて経営を近代化させるモデルは、農業などでも参考になる。

## 2割の自給率

経営は苦しく

地域間格差のは正が叫ばれるなか、各地方の人々が自立型の産業を地道に興す方策が模索されている。特に、地方の基幹産業である農林水産業の改革が重要であろう。これが現状では、高齢化や扱い手不足を背景に、國や地方自治体の補助金に依存する割合が高い。

された税金のほうが多い。が森林で、フィンランド実際に、林業の主となる森林整備事業には、一般に国が五割、県が二割の補助金を派出している。成長し、製材として利用できる段階に入りつつある。さらに、国際木材需給が逼迫(ひっぱく)し、低迷していた国产木材価格にも持ち直しの気配が出てきた。先に述べた公益機能の効果も期待されるなど、林業をめぐる環境にはよい方向への変化が始めている。

に森林全体の五分の一

(約一千万m<sup>3</sup>)を占める

人工林では、間伐や下草刈りなどを行なう林業従事者が、

こうした費用面だけで

森林で、フィンランド

に次ぐ世界第二位の森

国である。戦後植林され

た大量のスギやヒノキが

二〇〇五年には五万人と

密度は十六ほど、計画的

に森林で、フィンランド

に森林を育てながら林業を

進めているドイツ、オーストリアのそれぞれ同

化が欠かせない。ただ、

行政と森林組合などで、長期森林組合など、長期森林経営

計画が前提となる。

森林ファンの運用

建設ではなく、生産基盤

である路網の開設に予算

をまとめて施業する団地

のオーナー制度では、元

ぎは、特に先行的な路網

整備が握る。大規模林道

建設ではなく、生産基盤

である路網の開設に予算

を重視すべきである。

路網が整備されたら、

機械化で生産性を上げる

ことができるからだ。

林業は自立に向かう。

この方式が進めば、将

環境を主目的とした公共

事業として森林整備を行

う方向に進んでいる。だ

が、改革が成功すれば、

自立型に転換することは

不可能ではない。その力

をもとめて施業する団地

出資を募った国有林の緑・不可能ではない。その力

をもとめて施業する団地

出資を募った国有林の緑・不可能ではない。その力